

# La UB vuelve a situarse entre las 200 mejores universidades del mundo - La Vanguardia - 16/08/2019

## La UB vuelve a situarse entre las 200 mejores universidades del mundo

El Ranking Shanghai destaca a 13 campus españoles entre los 500 primeros

**CARINA FARRERAS**  
Barcelona

El Ranking Shanghai, uno de los más prestigiosos informes internacionales que evalúa la excelencia académica en el mundo, ha vuelto a clasificar a la Universitat de Barcelona (UB) como la mejor de España y entre las 200 primeras universidades del mundo en un listado que encabezan los centros de Harvard, Stanford y Cambridge. La UB es el único campus español que aparece entre la franja 150 y 200 (a partir del número 100 se ordenan por bandas) y confirma el liderato obtenido en otras clasificaciones internacionales.

En total hay 13 universidades españolas (tres catalanas) entre las 500 mejores del mundo, tres más que el año anterior. Al campus catalán de mayor excelencia le siguen la Autónoma de Barcelona (UAB), la Complutense de Madrid, la de Granada y la de Valencia.

La gran producción científica de la UB en artículos indexados y el alto nivel de publicaciones científicas han sido determinantes en la posición de referencia de la UB. El ranking ARWU, conocido como Shanghai, se elabora a partir del análisis de seis indicadores: el número de premios relevantes (Nobel, medalla Fields) que ha obtenido el alumnado y el profesorado, los investigadores más citados en las 21 áreas de investigación que determina el Thomson ISI (Instituto para la Información

### NUEVA METODOLOGÍA

**Cambios en el baremo de investigadores ha beneficiado a la UAB y perjudicado a la UPF**

Científica), los artículos científicos publicados en temas científicos y de naturaleza, así como los sociales y los más citados. Finalmente, evalúa la eficiencia académica en función de las dimensiones de la institución (productividad). Con estos baremos se sitúan mejor las universidades de mayor prestigio y tamaño.

El tercer centro ubicado en Catalunya, tras la UB y la UAB, es la



La UB destaca en producción científica y artículos de alto nivel de publicaciones de naturaleza y ciencia

Pompeu Fabra (UPF) que este año ha descendido de franja situándose entre los 300 y 400 puestos. Este descenso es debido a la mala puntuación obtenida en el baremo de investigadores de alto impacto. En el 2018, la UPF obtuvo una puntuación de 13,5 y en el curso actual es de cero.

Ello es debido al cambio de metodología para calcular el indicador de los investigadores más citados de su especialidad. Los responsables del ranking Shanghai, que han confiado en la elabora-

### RELEVANCIA DEL ARWU

**Es consultado por profesores y alumnos de todo el mundo para valorar los centros**

ción de este dato al Clarivate Analytics Highly Cited Researchers, han introducido la categoría Cross-Field con el objetivo de incluir investigadores influyentes en diferentes disciplinas a la vez y valorar la interdisciplinariedad.

Este cambio metodológico ha incidido en gran parte de los cambios de posiciones en el ranking de este año, como el ascenso de la UAB y el descenso de la UPF.

### RANKING SHANGHAI 2019

1	Harvard	
2	Stanford	
3	Cambridge	
4	MIT	
5	California, Berkeley	
6	Princeton	
7	Oxford	
8	Universidad Columbia	
9	California I.T.	
10	Chicago	

151-200	Barcelona	=
	Autónoma Barcelona	▲
201-300	Complutense Madrid	=
	Granada	=
	Valencia	▼
301-400	Autónoma Madrid	=
	Pompeu Fabra	▼
	Politécnica València	=
	Oviedo	▲
401-500	Sevilla	▲
	Islas Baleares	▲
	País Vasco	▲
	Zaragoza	▲

FUENTE: 'Academic Ranking of World Universities 2019'

El ARWU es consultado por profesores y alumnos de todo el mundo para valorar trabajar o estudiar en determinados centros. También los gobiernos deciden becar a sus jóvenes fuera del país a condición de que escojan las mejores universidades relacionadas en este tipo de clasificación. Shanghai analiza unas 1.800 universidades de todo el mundo y publica el ranking de las 1.000 mejores universidades.

En este millar hay 51 universidades españolas (la mayoría entre el puesto 500 y el 1.000) lo que indica un peso de excelencia académica como país relativamente bajo si los datos se comparan respecto a países del entorno. Alemania cuenta con 200 centros en esta lista; Francia, con 80; Italia, 67; Holanda y Suiza, con 47 y 37, respectivamente. Sólo Portugal, Grecia e Irlanda muestran pocos centros destacados en estas clasificaciones.

En este sentido, los rectores españoles reclaman un aumento de la financiación y una mayor flexibilidad en la contratación de personal para evitar, entre otros aspectos, que desciendan de las clasificaciones internacionales, lo que repercutiría en la pérdida y la menor captación de talento. ●